

Anlage 1

- Auf Antrag der AfD-Stadtratsfraktion Halle erfolgt zu diesem Tagesordnungspunkt ein Wortprotokoll. -

**Frau Müller**

9.11 – Antrag der AfD-Stadtratsfraktion zur Berufung von sachkundigen Einwohnern. Dazu gibt es Redebedarf. Zunächst, nein. Entschuldigung Frau Plassa, ich würde zuerst Herrn Schmidt, weil es ist der Antrag der AfD. Bitte schön.

**Herr Schmidt**

So, vielen Dank. Ich möchte hierzu eine offizielle Verlautbarung unserer Fraktion verlesen, zu diesen unerhörten Vorgängen in dieser Angelegenheit.

Die von der AfD-Stadtrats - ja, da können Sie sich echauffieren, wie auch immer.

Die von der AfD-Stadtratsfraktion benannten sachkundigen Einwohner sind allesamt Mitglieder der AfD. Damit unterliegen sie der Prüfung entsprechend der Unvereinbarkeitsliste des Bundesvorstandes. Ehemaligen und aktive Mitgliedschaften in dort aufgeführten Gruppierungen, Parteien und Organisationen sind somit ausgeschlossen. Passé. Alle vorgeschlagenen Personen stehen mit beiden Beinen auf dem Boden der freiheitlich demokratischen Grundordnung. Ob ihnen das passt, oder nicht. Bei allen unserer Kandidaten handelt es sich um in der Stadtgesellschaft engagierte Mitbürger, deren Eignung für den Einsatz als sachkundige Einwohner wir intensiv geprüft und abgewogen haben. Einer unserer Kandidaten war bereits im letzten Stadtrat als Ausschussmitglied tätig. Entschieden weisen wir die Methoden der Stadträte und Fraktionen zurück, die sich in der örtlichen Presse anonym äußerten und dort in verleumderischer Art und Weise über unsere Kandidaten Gerüchte verbreiten ließen. Wir lehnen derartige Methoden in der politischen Auseinandersetzung entschieden ab. Derartige, den guten Ruf unbescholtener Bürger diskreditierende Kampagnen, um diese zu zermürben sind allenfalls aus Diktaturen, insbesondere der DDR bekannt, liebe Linke. Es handelte sich damals um die Richtlinie Nummer 1-76 zur Entwicklung und Bearbeitung operativer Vorgänge des Ministeriums für

- 106 -

Staatssicherheit. Besser bekannt als die Methode der Zersetzung, welche nicht selten zum Selbstmord der Betroffenen führte. Das sei hier ferne. Hier möchte man offensichtlich etwas wiederbeleben. Man geriert sich als eine Art Stasi 2.0. Diskreditiert öffentlich Menschen, um diesen ihre bürgerliche Existenz zu entziehen. Wie sich das mit Gewissen und dem Grundgesetz vereinbaren lässt, müssen die dafür verantwortlichen Stadträte und Fraktionen mit sich selbst ausmachen. Wir, die AfD-Stadtratsfraktion, werden uns an einem derartigen Politikstil nicht beteiligen. Vielen Dank.

**Frau Müller**

Frau Plassa, bitte.

**Frau Plassa**

Ja, vielen Dank für die Worterteilung. Ich bin jetzt ein bisschen überrascht, was hier gerade rausgeholt wurde. Ich beantrage zunächst erst Mal die Einzelabstimmung über die Berufung

Staatssicherheit. Besser bekannt als die Methode der Zersetzung, welche nicht selten zum Selbstmord der Betroffenen führte. Das sei hier fern. Hier möchte man offensichtlich etwas wiederbeleben. Man geriert sich als eine Art Stasi 2.0. Diskreditiert öffentlich Menschen, um diesen ihre bürgerliche Existenz zu entziehen. Wie sich das mit Gewissen und dem Grundgesetz vereinbaren lässt, müssen die dafür verantwortlichen Stadträte und Fraktionen mit sich selbst ausmachen. Wir, die AfD-Stadtratsfraktion, werden uns an einem derartigen Politikstil nicht beteiligen. Vielen Dank.

**Frau Müller**  
Frau Plassa, bitte.

**Frau Plassa**

Ja, vielen Dank für die Worterteilung. Ich bin jetzt ein bisschen überrascht, was hier gerade rausgeholt wurde. Ich beantrage zunächst erst Mal die Einzelabstimmung über die Berufung der sachkundigen Einwohner, weil wir als Fraktion drei Personen definitiv nicht zustimmen können. Sie stehen unter anderem der Identitäten Bewegung nah, falls sie nicht Mitglied sind, was ich jetzt nicht sagen kann. Es gibt einen Unvereinbarkeitsbeschluss, wie oft der schon überschritten wurde ist, glaube ich, auch bekannt. Die Identitäre Bewegung ist eine rechtsextreme Bewegung, seit Juli 2019 vom Verfassungsschutz beobachtet.

- Zwischenrufe -

**Frau Müller**  
Lassen Sie Frau Plassa bitte ausreden. Danke.

**Frau Plassa**

Ich habe im Moment auch das Mikrofon, danke schön. Eine dritte Person redet regelmäßig bei den Montagsdemonstrationen hier in Halle. Die ist von einem Rechtsextremen angemeldet, der ebenfalls vom Verfassungsschutz beobachtet wird. Aus unserer Sicht sind das sachkundige Einwohner, deren Verfassungstreue man zumindest in Frage stellen muss und wir tun das. Insofern beantragen wir die Einzelabstimmung.

**Frau Müller**  
Gut. Herr Heym mit einem Geschäftsordnungsantrag.

**Herr Heym**  
Wir sind erschüttert und wir ziehen unseren Antrag zurück.

**Frau Müller**  
Gut, der Antrag ist zurückgezogen.

- Ende Wortprotokoll -

**Abstimmungsergebnis:** zurückgezogen

**Beschlussvorschlag:**

In Konkretisierung der Beschlussfassung Besetzung der beschließenden und beratenden Ausschüsse (VI/2019/05296) in der Sitzung des Stadtrates am 03. Juli 2019 werden wie folgt Sachkundige Einwohner berufen:

1. Herr Steffen Lehns wird als sachkundiger Einwohner für den Kulturausschuss berufen.

bei den Montagsdemonstrationen hier in Halle. Die ist von einem Rechtsextremen angemeldet, der ebenfalls vom Verfassungsschutz beobachtet wird. Aus unserer Sicht sind das sachkundige Einwohner, deren Verfassungstreue man zumindest in Frage stellen muss und wir tun das. Insofern beantragen wir die Einzelabstimmung.

**Frau Müller:**

Gut. Herr Heym mit einem Geschäftsordnungsantrag.

**Herr Heym:**

Wir sind erschüttert und wir ziehen unseren Antrag zurück.

**Frau Müller:**

Gut, der Antrag ist zurückgezogen.

- Ende Wortprotokoll -

**Abstimmungsergebnis:** zurückgezogen

**Beschlussvorschlag:**

In Konkretisierung der Beschlussfassung Besetzung der beschließenden und beratenden Ausschüsse (VI/2019/05296) in der Sitzung des Stadtrates am 03. Juli 2019 werden wie folgt Sachkundige Einwohner berufen:

1. Herr Steffen Lehns wird als sachkundiger Einwohner für den Kulturausschuss berufen.

- 107 -

2. Herr David Hügel wird als sachkundiger Einwohner für den Sportausschuss berufen.
3. Herr Udo Nistripke wird als sachkundiger Einwohner für den Ausschuss für Wirtschaft, Wissenschaft, Stadtentwicklung und Digitalisierung berufen.
4. Herr Eckart Rahmelow wird als sachkundiger Einwohner für den Ausschuss für Klimaschutz, Umwelt und Ordnung berufen.
5. Herr Jonas Jung wird als sachkundiger Einwohner für den Sozial-, Gesundheits- und Gleichstellungsausschuss berufen.
6. Frau Hanna Tabea Rösler wird als sachkundige Einwohnerin für den Ausschuss für Planungsangelegenheiten berufen.
7. Herr Thorben Vierkant wird als sachkundiger Einwohner für den Rechnungsprüfungsausschuss berufen.